
２０１７年公開セミナー第５回報告 

 

本年度最後となる公開セミナー第５回は１１月２８日円覚寺大方丈で開催。無事終了した。 

   講演テーマ 「日本の宇宙開発」 講師 岡崎健也 

メール申し込みの応対・会場準備・当日の対応に多くの会員の協力を戴いた。 

以下参加者のアンケ―トを中心に纏め報告とする。 

 

アンケート集計（取り纏め 松下健彦） 

 １．参加者情報 

総数        出席者     無断欠席者    欠席率(%) 

 メール申し込み   ６７        ５８        ９         １３ 

      はがき申し込み   １１        １０        １          ９ 

      前回予約    ３８        ３１        ７         １８ 

      淡青会関係者として予約  １６        １５        １          ６ 

当日受付       ７  ７      ０     ０ 

電話での予約申込          １            １      ０     ０ 

合計            １４０        １２２         １８            １３ 

 

 ２．アンケート結果（回答者数  ６２名） 

２．１ このセミナーについて 

①どのように知ったか（延べ回答数 ６４名）（複数回答あり） 

・広報誌 ８名 （萌 ５名、広報かまくら １名） 

・広報チラシ     ６名 

・メール      １０名 

・友人・知人    １５名 

・前回に引き続き  ２５名 

   ②参加回数（回答数 ６１名） 

初めて ８名 ２~5回 ３２名 ６～１０回 ８名  10回以上 １３名 

２．２ 住所・年代 

①住所（参加申し込みリスト回答者数１２６名） 

鎌倉 ５８名 横浜 ４１名 逗子・葉山 １１名 東京地区 ４名  

藤沢・茅ヶ崎 ５名 他７名 

鎌倉/横浜/逗子・葉山で８８％  

 

②年代（回答数 ４３名） 

５０歳以下２名 ５０歳代１名 ６０歳代１３名 ７０歳代２２名  



８０歳代５名 

   ２．３ ご意見 (答えた人 ２９人)(同様な内容は省略) 

①本日の話は名前一つでも初めて聞いたものばかりで面白かった。セミナーの話 

も良く分かった。こんな素晴らしい画面、素晴らしい時間を過ごせて本当に良

かった。 

②大変面白かった。楽しき聞かせていただいた。 

③今後の宇宙産業の方向性が分かった。 

④宇宙開発の目覚ましい発展開発に驚かされた。願わくば、人類平和の為により 

   良い活用を希求するばかりです。 

⑤各分野の専門の方の話で中々聞くことができない話で面白かった。 

⑥宇宙旅行、宇宙セテーション等面白い。 

⑦今迄聞く事の無かった話題で大変興味深かった。 

⑧初めての分野を興味深く聞けた。知識を広められた。 

⑨大変分かり易い説明で難しい宇宙開発の状況が良く分かった。 

⑩有料でよいからデータの枚数を増やしてほしいし、字を大きくしてほしい。 

⑪資料も多く豊富な話で感謝いたします。 

⑫全体分野がよく見えて大変満足。 

⑬多面的な内容を分かり易く説明頂き、ありがとうございました。 

⑭宇宙関連ニュービジネスの展望をもっと知りたかった。 

⑮もう少し時間が欲しい感じだった。 

⑯プレゼン画面と配布資料が不一致。欲しい資料が一杯あった。可能ならｅメー 

ルで添付希望。トルコ衛星打ち上げプロセスは良く分かった。ロケット打ち上 

げ後、衛星軌道にのるまで 

感動的。日本の科学立国が証明された。 

⑰情報収集衛星に特に興味がわいた。安全保障上の問題解決は最優先と認識して 

いる。世界が Global化しているから戦争などは絶対に起こしてはいけない。成 

長分野としての宇宙産業に期待している。 

⑱講師の話し方がゆっくりで大変分かり易かった。 

⑲今迄近づき難かったテーマを素人にも理解できるよう良く解説してくれた。宇 

宙を巡る先進国の開発競争に目を見張った。競争面で日本が取り残されている 

がこれでよいか（平和利用だけでよいのか） 

⑳宇宙開発の技術と防衛力との関連をもっと聞きたかった。 

㉑CO２の画像には吃驚した。2025年自動運転になるとどんなになるのでしょう？ 

㉒もう少し軍事面を話してほしかった。 

㉓地球や大災害・そして農業等々期待も生まれて来た。 

 



２．４ 要望事項（答えた人 １８人） 

①次回申し込みに必要なチラシなどの紙が欲しい。 

②今日のような話を聞かせてほしい。 

③広範囲の教養が身近に受講出来て有難い。会場も静かな良い環境で満足。 

④これからも色々な分野のお話を取り上げて下さい。 

⑤講演テーマ：安全保障。 

⑥科学物は是非又お願いします。 

⑦早目に来年の予告を期待します。 

⑧来年を楽しみにしている。 

⑨Eメールで申し込んでいて特に問題ありません。 

⑩講演テーマ：幸福とは。 

⑪今後の govenance,audit、compliance等についての現状、認識について。 

⑫良。 

⑬いつも画期的な技術資料や人間の生きざまレクチャー(横田南嶺管長)に感謝し 

ている。 

⑭以前に医学関係の講演を聴講し、強く印象に残っている。機会があったら再度 

お願いしたい。 

⑮一般の参加だが来年も参加したい。 

⑯来年は春位から始めて頂けると有難い。評判も上々なので年間通じての開催を 

希望する。 

⑰申し込み方法、会場など特に問題なし。講演テーマで今後、文化・文学等のテ 

ーマをご検討ください。 

⑱来年のセミナー始まりましたら、次のメールアドレスに連絡ください。 

⑲現役の若手(会社員など)の参加も必要と思うので、土／日に開催した方が良い。 

講演テーマは時期に即したテーマを希望（新技術、国際、経済など） 

⑳同様なテーマを希望。 

 

    


